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Care cittadine e cari cittadini, 
nei prossimi due mesi inizieremo il percorso di costruzione del 
bilancio 2012, che sarà diffi cile. Come accade sempre, si sca-
tenerà il dibattito sulle priorità intoccabili per ciascuno di noi, 
a seconda di quelli che sono i nostri bisogni e i nostri interessi. 
Generalmente in questo confronto, a volte anche molto acce-
so, c’è un settore che è sottoposto più di altri a un fuoco di fi la 
di osservazioni critiche: quello della cultura in generale e della 
Scuola civica di musica in particolare. Pare ad alcuni che parla-
re di cultura in tempi di recessione, destinare risorse a istituzioni 
culturali o promuovere iniziative sia quasi un insulto e che le 
attività culturali siano un lusso per i periodi di vacche grasse.

Lo dice anche la Costituzione
Senza considerare che la promozione dello sviluppo della cul-
tura è un compito che la Costituzione pone tra i principi fonda-
mentali (art. 9) che la Repubblica è tenuta a garantire. È anche 
valore fondante per la vita di persone e comunità, grande risor-
sa per lo sviluppo e sentinella delle democrazie. 
Allora penso che sia utile portare alla luce questa crisi silenziosa 
- che passa inosservata e lavora come un cancro - dell’istruzio-
ne e della cultura umanistica, con il progressivo accantonamen-
to dell’ideale di sviluppo creativo e critico. Sta vincendo, o forse 
ha già vinto, una concezione diversa, centrata sul profi tto a bre-
ve termine, sulla ricerca dei beni materiali, sul consumo. Stiamo 
dimenticando il richiamo dell’Ulisse dantesco al senso vero del 
nostro essere uomini e donne, ci stiamo scordando dell’anima, 
delle capacità di pensiero e immaginazione che fanno delle no-
stre relazioni qualcosa di umanamente ricco, non improntate 
all’uso e alla manipolazione.

Quali sono le cause?
In questi mesi, abbiamo tutti imparato a parlare di spread, a 
confrontare i titoli italiani e i bund tedeschi, ma non ci siamo 
interrogati abbastanza sulle cause, sul vero spread che ci ha 
portato alla recessione sotto gli occhi di tutti. Il vero spread è 
il defi cit di cultura e di istruzione che pone l’Italia tra i primi 
posti nella classifi ca degli Stati in cui maggiore è la corruzione 
e l’evasione fi scale e nel quale, nel 2011, si sono spesi 79 mi-

liardi in gioco d’azzardo (terzo fatturato dell’anno dopo Enel e 
Eni). Coltivare l’illusione di una vincita milionaria e “regalare” a 
pochi concessionari (nemmeno tutti puliti) somme di denaro 
maggiori di quelle raccolte da una legge fi nanziaria ha molto 
a che fare con la crisi silenziosa dell’istruzione e della cultura. 
Se tutti questi giocatori, infatti, spendessero quei 79 miliardi in 
beni di consumo, acquisti culturali, turistici o di svago, si pro-
durrebbe nuova ricchezza, benessere e posti di lavoro; invece 
così si veicola illusione, dipendenza e distruzione del tessuto 
sociale e familiare. 

La CULTURA per rilanciare l’economia
Questo signifi ca che è proprio in tempi di vacche magre che 
c’è bisogno del ruolo propulsore della cultura, determinante 
nello stimolare rifl essioni sulle possibili strade della ripresa eco-
nomica e sociale. E proprio la cultura con la “C” maiuscola può 
contribuire a rilanciare l’economia del Paese, realizzando un 
sodalizio inedito che potrà armonizzare la vocazione culturale/
turistica con quella economica. Abbiamo in casa un immenso 
tesoro, un patrimonio diffuso di beni artistici, culturali, paesag-
gistici, ma lo ignoriamo, lo sottovalutiamo, spesso lo sviliamo e 
lo feriamo. D’altra parte, conoscere, capire il valore della cultu-
ra come motore trainante dello sviluppo economico, elevarlo 
a risorsa è proprio un problema culturale: e nel nostro Paese 
stiamo seppellendo il “petrolio” su cui siamo seduti. Noi, nel 
nostro piccolo, non vogliamo farlo: sappiamo che il tessuto cul-
turale della nostra città e l’eccellenza della nostra Scuola civica 
di musica sono un bene di tutti, perché 
forniscono alla città una dimensione di 
attrazione e di capacità competitiva, 
coesione e inclusione sociale, qualità 
della vita e dell’ospitalità. Non voglia-
mo rinunciare a quella “cosa così eva-
nescente, ma così importante per tene-
re insieme una società senza violenza 
e competizione distruttiva: la cultura” 
(Gustavo Zagrebelski). 
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La sindaca
MARIA FERRUCCI

“Fatti non foste per viver come bruti
ma per seguir virtute e canoscenza” 

(Dante)

EMERGENZA 
SICUREZZA

Pronto intervento 113

Carabinieri pronto intervento 112

Vigili del fuoco 115

Protezione Civile  
 02.45.10.31.01/45.10.34.61

Difendiamo una grande risorsa
sentinella delle democrazie
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I requisiti per l’apertura di sale gioco
Oltre a quanto stabilito dal TULPS (Testo unico delle leggi di 
pubblica sicurezza), nonché dal Regolamento di attuazione, 
i locali dovranno essere in possesso dei seguenti requisiti:
A - destinazione d’uso commerciale
B - distanza minima di 250 metri lineari da scuole, luoghi 
di culto, ospedali e altri locali destinati stabilmente all’acco-
glienza di persone per fi nalità educative, socio-assistenziali, 
secondo quanto individuato nella tavola planimetrica ela-
borata dall’uffi cio tecnico comunale 
C - dotazione, a una distanza non superiore a 30 metri, di 
parcheggi aperti al pubblico con un numero di posti non in-
feriore a 20 oltre alla larghezza della carreggiata della strada 
antistante non inferiore ai 10 metri; entrambe queste carat-

teristiche costituiscono condicio sine qua non dei requisiti
D - possesso dei requisiti strutturali previsti dal vigente re-
golamento edilizio e dalle altre norme in materia urbani-
stica, con particolare riferimento alle altezze dei locali, ai 
rapporto illuminanti e al possesso dei servizi igienici.

I dati
Attualmente a Corsico è presente una sala scommesse, in 
via Roma angolo via Vittorio Emanuele. C’è una sala gio-
chi in via Montello e cinque tabaccherie hanno uno spazio 
dedicato al gioco. Ci sono macchinette per le quali è suffi -
ciente una semplice comunicazione, senza dover attendere 
alcuna autorizzazione specifi ca, anche in un’edicola, in un 
hotel e in ottanta esercizi pubblici.

I CONTENUTI DELL’ARTICOLO 41 BIS

Con ventisei voti favorevoli, è passata a inizio marzo 
un’integrazione al regolamento di polizia urbana per 
garantire il rispetto delle categorie sociali più 
“sensibili”

SALE GIOCHI: IL CONSIGLIO 
IMPONE NUOVI VINCOLI

Maggiore tutela dal rischio di dipendenza da gioco d’azzar-
do delle categorie sociali più “sensibili”, attraverso vincoli 
più rigorosi per l’apertura di sale giochi: è l’obiettivo che si è 
posto, a inizio di marzo, il Consiglio comunale approvando 
il nuovo art. 41 bis introdotto nel regolamento di attuazione 
del TULPS (“Testo unico delle leggi di pubblica sicurezza”). 
L’integrazione stabilisce - per il rilascio dell’autorizzazione 
ad aprire sale da gioco - una distanza minima rispetto ai luo-
ghi di aggregazione delle fasce più sensibili, come minoren-
ni e anziani: scuole, cimiteri, luoghi di culto, di cura e altri 
destinati all’accoglienza di persone per fi nalità educative e 
socio-assistenziali. Inoltre, individua le caratteristiche che i 
locali per il gioco devono possedere al fi ne di garantire la 
sicurezza sia strutturale sia igienico-sanitaria e di mitigare 
l’impatto con l’ambiente circostante.

Un’escalation preoccupante
“Abbiamo deciso di proporre l’integrazione al regolamento 
- spiega l’assessore alla Polizia locale Livio Colombo - per-
ché, solo nell’ultimo periodo, la questura di Milano ha con-
cesso due autorizzazioni nelle vie XXIV Maggio e Falcone e, 
lungo la nuova Vigevanese, c’è uno striscione che informa 
dell’imminente apertura di una sala giochi. Un’escalation 
che ci ha preoccupato, tanto da chiedere un incontro urgen-
te con il prefetto di Milano, con il quale abbiamo condiviso 
la scelta di organizzare un Consiglio comunale urgente per 
adottare un’integrazione al regolamento di Polizia”. 

La modifi ca è stata approvata da 26 amministratori sia dei 
gruppi di maggioranza sia di opposizione, con un astenuto. 
Numerosi consiglieri comunali hanno evidenziato l’impor-
tanza della proposta fatta dalla sindaca Maria Ferrucci e 
dalla sua Giunta: Davide Varieschi, Giovanni Aloe, Erne-
sto Ferrario, Luigi Salerno, Giovanni Lombardi, Roberto 
Masiero, Michele Valastro, Roberto Tarantola, Daniele Pi-
lenghi e Giacomo Di Capua. Accolta anche la proposta 
avanzata dal consigliere Valastro di elaborare un ordine 
del giorno per sollecitare una modifi ca della normativa na-
zionale esistente.

Percorso straordinario con il prefetto 
“Avremmo voluto fare un regolamento completo sulle sale 
giochi - spiega la sindaca Maria Ferrucci - e su questo siamo 
in costante contatto con l’Amministrazione di Empoli, della 
quale l’assessore Filippo Torrigiani è stato a Corsico il 23 
marzo. Però si rischiava di allungare i tempi e per questo ab-
biamo concordato un percorso straordinario con il prefetto. 
Invieremo al questore la delibera approvata dal Consiglio. 
D’altra parte - prosegue la sindaca - siamo in una situazione 
di vera e propria emergenza. Si pensi che nel 2011 il fattu-
rato del gioco d’azzardo è cresciuto di 15 miliardi di euro, 
pari al dato complessivo registrato nel 2003. Numeri che ci 
preoccupano, perché come sindaci non abbiamo poteri. E 
questo sta provocando - precisa Maria Ferrucci - gravissimi 
problemi di natura sociale. Riteniamo, e perciò abbiamo 
lanciato una campagna informativa, che i soldi spesi per 
il gioco dovrebbero invece essere investiti per lo sviluppo 
del nostro paese. Il rischio di inseguire i sogni senza fatica 
e lavoro porta a un impoverimento sociale, economico e 
culturale di tutti. Occorre ripartire dalla cultura per gettare 
nuove basi”.
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LA PRIMAVERA DELLA LEGALITÀ, 
IL RISVEGLIO DEI DIRITTI
Si è aperta il 21 marzo e proseguirà fi no a maggio la 
rassegna “Insieme per la legalità”

Proseguirà lungo tutto aprile e maggio il programma di “In-
sieme per la legalità”, la rassegna promossa dall’Amministra-
zione comunale per stimolare il confronto della cittadinanza 
sul tema dell’impegno comune e quotidiano contro tutte le 
forme di illegalità. L’iniziativa è stata aperta il 21 marzo con 
il reading musicato “Parole e musica contro le mafi e” a cura 
del Laboratorio CreAttivo DescargaLab. Nello stesso giorno, 
anche tutte le scuole sono state coinvolte grazie a “Il primo 
piatto della legalità”: nel pranzo servito a bambini e ragazzi 
è stato inserito un piatto realizzato con prodotti biologici di 
“Libera terra”, coltivati nei terreni confi scati ai boss mafi osi.
“Ogni vittima della mafi a ha una storia da raccontare - spiega 
la sindaca Maria Ferrucci - una storia che non si è conclu-
sa con la sua vita, ma che getta semi di speranza. Semi che 
vanno coltivati e curati con impegno. Semi che, concimati 

con l’onestà, la libertà e l’impegno di tante persone, diven-
tano alberi immensi, forti e rigogliosi. È questa la primavera 
della legalità, il risveglio colorato e gioioso dei diritti e della 
solidarietà”.

GLI APPUNTAMENTI DI APRILE
Venerdì 13 aprile alle ore 21, all’anfi teatro del parco di 
via Verdi si svolgerà “Un rapper contro le mafi e: Oscar 
White in concerto”. Musicista hip hop ed educatore di 
strada, attraverso i suoi testi racconta storie, suoni e cul-
tura dei quartieri milanesi. È socialmente impegnato nella 
lotta contro le mafi e.
Sabato 14 aprile ore 19.30 all’oratorio Sant’Antonio, in 
piazza Papa Giovanni XXIII, si terrà la “Cena della legali-
tà”, con la partecipazione di Alessandra Clemente, fi glia 
di Silvia Ruotolo, vittima di mafi a. Le prenotazioni si rice-
vono alla biblioteca comunale entro il 30 marzo, con un 
costo di 10 euro. Il presidio di Libera “Angelo Vassallo” 
del sud ovest milanese sarà presente con un banchetto 
informativo.  
Venerdì 20 aprile alle ore 10, al teatro di via Verdi l’asso-
ciazione culturale ComunicaMente proporrà per gli stu-
denti di terza media “Bianco su nero”: proiezioni, letture 
e performance musicali per raccontare storie di mafi a nel 
sudovest milanese. Il presidio di Libera “Angelo Vassallo” 
sarà presente con un banchetto informativo.  
Venerdì 20 aprile alle ore 21 la biblioteca comunale di 
via Buonarroti 8 ospiterà “La diffusione delle mafi e nel 
Nord del paese”: conversazione con Rocco Sciarrone, 
docente di Sociologia generale alla Facoltà di Lettere e 
Filosofi a dell’Università di Torino, e con Mario Portanova, 
giornalista di “Il Fatto quotidiano”, autore di “Mafi a a Mi-
lano”. 
Giovedì 26 aprile alle ore 21 alla sala “La pianta” di via 
Leopardi 7 si terrà “Banditi di ieri e di oggi”, conversazio-

con l’onestà, la libertà e l’impegno di tante persone, diven-

ne con Enzo Ciconte, docente di Storia della criminalità 
organizzata all’Università di Roma Tre, e Laura Barbaini, 
sostituto procuratore generale di Milano. 



5

PRIMO PIANO

Prevenzione e sensibilizzazione da una parte, 
controllo e repressione dall’altra sono le linee guida 
del progetto che coinvolge direttamente tutti gli 
amministratori comunali

LE QUATTRO LINEE GUIDA DEL 
“LABORATORIO LEGALITÀ”

È nato così il “Laboratorio Corsico” che ha operato lungo 
quattro differenti linee guida, concentrandosi sulla pre-
venzione e la sensibilizzazione da una parte, ma anche 
sul controllo e la repressione dall’altra. 

Prevenzione e sensibilizzazione
- coinvolgimento di associazioni, organizzazioni impren-
ditoriali, parrocchie e altre amministrazioni comunali 
italiane per organizzare iniziative culturali ed educative, 
rivolte ai cittadini e agli studenti
- defi nizione di un database per monitorare costantemen-
te i cambiamenti economici e sociali sul nostro territorio, 
creando anche un “termometro del rischio”
- intensifi cata la collaborazione tra le diverse polizie, i 
carabinieri, la guardia di fi nanza e la magistratura
- defi nita una serie di procedure per rendere maggior-
mente trasparenti gli appalti relativi ai lavori pubblici.

Controllo e repressione 
- confrontati differenti database (Comune, Catasto, Agen-
zia delle Entrate) per contrastare l’evasione e l’elusione 
fi scali; fi no ad ora sono state inviate all’Agenzia delle En-
tate cinque segnalazioni qualifi cate, per un ammontare 
di 500.000 euro
- verifi cata la correttezza delle tariffe pagate per i servizi 
pubblici comunali (asilo, refezione, contributi, ecc.)
- controllate le locazioni abusive; ci sono 1.500 appar-
tamenti sfi tti, per i quali sono stati avviati accertamenti 
fi scali ad ampio raggio.

“SCUOLA DELLE BUONE PRATICHE”
Vengono anche da Viterbo, dalla provincia di Messina, 
da Palermo, Nuoro, Napoli e L’Aquila. Sono oltre 130 gli 
iscritti alla sessione primaverile della Scuola delle buone 
pratiche promossa da Legautonomie Lombardia e dall’as-
sociazione Terre di Mezzo. Cinque Amministrazione comu-
nali lombarde si racconteranno, il 30 marzo prossimo, a 
FieraMilanocity. Ci sarà anche il gruppo legalità di Corsico. 
In particolare verranno presentate le azioni messe in campo 
per contrastare il gioco d’azzardo, il progetto “Bilanci di 
giustizia” (in collaborazione con Buon Mercato, cofi nan-
ziato da Fondazione Cariplo) e il lavoro di monitoraggio 
sul patrimonio immobiliare pubblico. Ed anche: il progetto 
banche dati, per incrociare le informazioni sui contribuenti 
e contrastare elusione ed evasione fi scale; la “rete” esterna 
e quella interna; il codice etico approvato dalla Giunta di 
Corsico; la regolamentazione per gli appalti e la creazione 
di una white list. Per fi nire: come promuovere la legalità 

attraverso la cultura, l’educazione e la comunicazione. La 
giornata di studio è inserita nella fi era “Fa’ la cosa giusta!”, 
dedicata alla sostenibilità ambientale. Nata nel 2004 a Mi-
lano da un progetto di Terre di mezzo, si tratta di una fi era 
nazionale del consumo critico e degli stili di vita sosteni-
bili, giunta quest’anno alla sua nona edizione. “Fin dalla 
sua prima edizione - spiegano gli organizzatori - ha come 
obiettivo quello di diffondere sul territorio nazionale le 
‘buone pratiche’ di consumo e produzione e di valorizzare 
le specifi cità e le eccellenze, in rete e in sinergia con il 
tessuto istituzionale, associativo e imprenditoriale locale”.

All’interno del progetto sulla legalità promosso due anni 
fa, la Giunta comunale ha anche avviato una fase di stu-
dio e di ricerca con il coinvolgimento diretto di tutti gli 
amministratori. Successivamente è stato istituito il “Grup-
po legalità”, con assessori, funzionari e professionisti. 
Questo gruppo ha defi nito delle strategie per analizzare 
il fenomeno a 360 gradi, prevedendo una serie di azioni 
concrete. Il gruppo sarà presente, il 30 marzo prossimo, 
a Fieramilanocity per l’iniziativa “Scuola di buone prati-
che” organizzata dalle associazioni “Terre di Mezzo” e 
“Lega Autonomie Lombardia”. 
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Un progetto rivolto ai piccoli dell’ultimo anno delle 
scuole di infanzia comunali li ha portati alla scoperta 
delle vitamine e degli alimenti in cui sono contenute

BAMBINI, AIUTIAMOCI 
CON LE VITAMINE!

Kiwi, peperoni rossi e gialli, broccoli, carote, arance, limo-
ni, insalata verde e rossa melograno e noci: sono la frutta 
e la verdura che i bambini dell’ultimo anno delle scuole 
dell’infanzia Dante e Battisti hanno potuto osservare, toc-
care e annusare per conoscere dove si trovano le vitamine.
A inizio marzo, alla Battisti, si è svolto l’incontro fi nale del 
progetto “Aiutiamoci con le vitamine”, promosso dall’Am-
ministrazione comunale e proposto dall’associazione on-
lus Icu Italia (Istituto della carità universale). L’iniziativa era 

VIAGGIO ALLA SCOPERTA 
           DI FRUTTA E VERDURA
Nell’incontro di “Aiutiamoci con le vitamine”, una do-
cente di musica, una psicologa infantile e un’animatrice 
dell’infanzia dell’associazione Icu hanno invitato i bim-
bi a fare un viaggio alla scoperta della proprietà delle 
vitamine come portatrici di vita e in quali alimenti si tro-
vano; dopo la teoria, i bambini hanno potuto conoscere 
da vicino la frutta e la verdura e ricordare assieme alle 
animatrici i vari tipi di nutrienti in esse contenuti. Gran 
fi nale con il racconto di una fi aba e la distribuzione di 
mandarini per bimbi e maestre. Le volontarie dell’asso-
ciazione hanno anche lasciato a ogni piccolo un libretto 
colorato che riepiloga la specifi ca funzione di ogni vita-
mina e in quale alimenti si trovano. L’associazione Icu 
Italia è impegnata da anni nel benessere dei bimbi di 
tutto il mondo aiutandoli sia con beni di prima necessità 
(cibo, vestiti, alloggio), sia con progetti rivolti alla loro 
educazione. 

rivolta ai bimbi dell’ultimo anno delle scuole dell’infanzia 
comunali. “Uno degli obiettivi per il 2012 - spiega l’asses-
sora alle Politiche educative Nadia Landoni - era proprio 
quello di lavorare sull’educazione alimentare, avviando 
progetti rivolti sia ai bambini sia ai genitori. Il tentativo è 
garantire alle famiglie un’informazione dettagliata e precisa 
sull’alimentazione, consentendo loro anche di conoscere 
più da vicino alcuni alimenti un po’ troppo trascurati e che 
invece hanno una notevole importanza per la salute della 
persona. Il messaggio che abbiamo voluto far arrivare alle 
famiglie attraverso i più piccoli, che hanno un approccio 
diffi cile alle verdure, è che occorre mangiare ciò che serve 
e non solo ciò che piace. Una corretta alimentazione garan-
tisce un buono stato di salute non solo oggi, ma anche in 
futuro. E molte verdure contengono sostanze fondamentali 
per prevenire diversi tipi di patologie”.

MOBILITÀ GRATUITA 
                           E GARANTITA
Dieci anni fa il primo mezzo. Poi un secondo. E adesso un 
terzo che verrà utilizzato per il trasporto delle persone con 
diffi coltà motorie. Presentato nei giorni scorsi il nuovo pul-
mino affi dato in comodato gratuito al Comune dalla MMG, 
grazie al sostegno di numerose aziende del territorio. “Die-
tro il logo di ogni azienda presente sul mezzo di traspor-
to - ha detto l’assessora alle Politiche sociali Sonia Longo 
- c’è una sensibilità speciale. Perché ci rendiamo conto che 
il momento è particolarmente diffi cile. Le imprese che han-
no aderito dimostrano un particolare attaccamento al nostro 
territorio e alle sue politiche. Per questo rivolgo a loro un 
ringraziamento a nome di tutta la città”. Il progetto è realiz-
zato grazie al contributo di: Buona visione di Lepri Valen-
tina, Coronet spa, Corsico Vetro srl, Distribuzione Citi srl, 
Farmacie Comunali Corsichesi Spa, G.F.C. snc, Italbond Srl, 
Pandora srl, Roberto Parazzoli, Storchi Estate Brokerage srl, 
Studio Sian Ced sas e Zeuss srl.
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Il 13 e il 20 aprile, l’Amministrazione comunale offrirà 
la colazione ai bambini delle classi di terza a 
conclusione del percorso educativo “La salute nel 
piatto”, a loro dedicato

LA SALUTE NEL PIATTO, 
PER CRESCERE… CON STILE 

Dalla collaborazione tra Amministrazione comunale, Isti-
tuto Galilei e Copernico, Centro produzione pasti e ASL, 
è nato il percorso educativo e didattico per le classi terze 
della scuola primaria “La salute nel piatto”, che porta i 
bambini a conoscere meglio gli alimenti e a come distri-
buirli durante la giornata. Un’attenzione particolare deve 
essere posta alla prima colazione. Se questa manca, infat-
ti, sarà poi molto diffi cile fornire a corpo e mente l’energia 
e i nutrienti fondamentali per affrontare tutta la giornata e 
diventerà impossibile controllare la fame durante il giorno 
di studio e di gioco (ma anche di lavoro, per gli adulti).

Il percorso avrà il suo momento fi nale e “gustoso” nei 
giorni 13 e 20 aprile: l’Amministrazione comunale offri-
rà una buona prima colazione in classe, che permetterà 
di fare esperienza diretta di quanto appreso nel percorso 
educativo. È molto importante aiutare i bambini a saper 
distribuire bene gli alimenti durante la giornata: questa 
buona abitudine, infatti, permette di controllare la fame e 
di assumere gli alimenti giusti al momento giusto e con-
tribuisce a diminuire il rischio di obesità e delle malattie 
che ne possono seguire. Le attività educative condotte 
nell’ambito scolastico si integrano con le iniziative attua-
te dai pediatri di famiglia e dall’ASL per aiutare le fami-
glie a prevenire e ridurre il fenomeno del sovrappeso tra i 
bambini. L’iniziativa - che fa parte del più ampio progetto 
scolastico “Alimentarsi e crescere con.. stile” - è stata resa 
possibile grazie alla collaborazione e alla disponibilità 
delle insegnanti delle classi III delle sezioni A,B,C e D di 
via Galilei e della sezione A di via Curiel.

AL VERDI, I RAGAZZI DEL VICO 
RECITANO IN INGLESE 
Sabato 21 aprile alle ore 21, al teatro di via Verdi, “The 
Players Company” porterà in scena lo spettacolo in lingua 
inglese “What about coffe”, scritto e diretto dalla prof.ssa 
Martha G. Patino e organizzato dall’associazione “Amici 
del liceo G. B. Vico”. 
È una commedia sui preparativi e le aspettative di una 
gita di studio all’estero e gira intorno all’entusiasmo dei 
ragazzi e alla preoccupazione dei genitori per il viaggio 
imminente, facendo emergere in maniera originale la 
realtà tutta italiana sul rapporto genitore-scuola-studente. 
Per il secondo anno, l’associazione “Amici del liceo G. B. 
Vico” porta avanti con entusiasmo l’esperienza del “Fo-

reign Languages Drama Festival” nell’ambito del program-
ma Grundtvig della Comunità europea. 
Questo progetto si prefi gge di integrare gli adulti in un per-
corso accademico che permetta loro di imparare una lin-
gua tramite il teatro, avendo come benefi ciari gli studenti 
che frequentano i corsi di lingua offerti dall’associazione 
stessa.

DIVENTA TUTOR AMBIENTALE!
Sabato 14 aprile prenderà il via il Laboratorio ISA “In-
cubatori di sensibilità ambientale”, percorso formativo 
per volontari-tutor ambientali aperto a tutti i cittadini 
sensibili ai temi della sostenibilità. Si svolgerà in tre in-
contri di sabato - 14 aprile, 5 maggio, 19 maggio, dalle 
ore 9.30 alle 16.30 nella sede di Buon Mercato, in via 
Roma 15/A - e in successivi incontri mensili di moni-
toraggio, con interventi pubblici di sensibilizzazione, a 
partire da giugno. Il laboratorio fa parte del più ampio 
progetto “Corsico sostenibile”, promosso dall’Ammini-
strazione comunale, dall’associazione Buon Mercato 
e dalla cooperativa Interculturando, e fi nanziato dalla 
Fondazione Cariplo. I tutori ambientali sono volontarie 
e volontari che affi ancheranno le cittadine e i cittadini 
per suggerire comportamenti corretti sui temi: riciclo: il 
mondo pulito; sostenibilità alimentare; acqua, bene co-
mune; risparmio energetico ed energia pulita; mobilità 
sostenibile. Per iscrizioni: info@buonmercato.info, tel. 
02.44.80.492, www.buonmercato.info.
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CORSICO SCUOLA

Oltre 1.300 euro raccolti dal Comitato genitori 
Galilei con uno spettacolo messo in scena da 
diciassette ragazzi della prima classe delle medie 

“LA SCUOLA DEI CATTIVI”: ANCHE 
L’ARTE… FA LA SUA PARTE

Chi l’avrebbe mai detto che anche i cattivi possono aiutare 
la propria scuola? Eppure è stato proprio così: diciassette 
ragazzi della prima classe delle medie dell’Istituto Galilei 
(ex studenti della 5ª A dello scorso anno) hanno preparato 
per i propri colleghi dell’infanzia e delle prime tre classi 
della scuola primaria la commedia intitolata “La scuola dei 
cattivi”, una parodia mixata e molto ben riuscita dell’eter-
na lotta tra i buoni e i cattivi delle fi abe più famose.
I buoni, capitanati da un Pollicino molto agguerrito, cor-
rono in soccorso della Bella addormentata nel bosco che, 
come sempre, si è assopita senza accorgersi ed è stata rapi-
ta dai cattivi che, bacchettati a scuola dalla loro insegnan-
te, esercitano la loro cattiveria con incantesimi mal riusciti 
sulla povera Bella. Lo spettacolo, tra momenti musicali e 

simpatiche gag, è stato portato in scena ben due volte nel 
corso della stessa mattina suscitando molto interesse in 
tutti i presenti. La rappresentazione - coordinata da una 
presenza storica nell’Istituto, la docente Elisabetta Fresia 
della scuola primaria, dalla docente Valeria Gersi e da Al-
berta Gersi, che collabora per la compagnia teatrale “Non 
a caso” - è stata anche l’occasione per raccogliere fondi 
a favore del Comitato genitori dell’Istituto. I giovani attori 
hanno dato il massimo, coscienti che il loro duro lavo-
ro avrebbe portato ancora qualche soldo nelle casse del 
Comitato per migliorare la propria scuola; alla fi ne, con 
grande soddisfazione di tutti, sono stati raccolti ben 1.382 
euro in soli due spettacoli. “Vogliamo ringraziare anco-
ra una volta - dichiarano Simone Oneda, presidente del 
Comitato, e Anna Vulpio, vice presidente - tutti i ragazzi 
che hanno partecipato e tutti i loro genitori che hanno vo-
luto ancora una volta premiare il lavoro del Comitato con 
un così elevato contributo. Un ringraziamento particolare 
va anche a tutte le persone che hanno reso possibile la 
rappresentazione e a Sabrina Moretto, fi gura sempre più 
attiva nel Comitato, che ha collaborato con le docenti”. 

ANCHE IL COMITATO GENITORI 
GALILEI HA IL SUO LOGO
In occasione dello spettacolo teatrale “La scuola dei 
cattivi”, sono stati premiati i tre fi nalisti del concorso 
ideato dal Comitato genitori della Galilei per la rea-
lizzazione del logo che verrà utilizzato nella comu-
nicazione istituzionale. 
Hanno partecipato all’iniziativa oltre cento dise-
gni, sono stati selezionati dieci fi nalisti e i migliori 
quattro sono stati sottoposti al voto di tutti gli alunni 
dell’Istituto, così da proclamarne il vincitore. Al pri-
mo posto si è classifi cato il logo 
“L’unione fa la forza” realizzato da Marzia Garava-
glia della 5ª C. Al secondo posto, la piramide umana 
realizzata da Andrea Airoldi della 5ª B. Al terzo po-
sto, il girotondo dei bambini realizzato da Alessan-
dro Pedretti della 1ª C. I ragazzi hanno ricevuto in 
dono, come ringraziamento del lavoro svolto, una 
vaschetta di gelato ciascuno offerta dalla gelateria 
“Vanilla Sky” di Corsico, che il Comitato ringrazia 
sentitamente. Tra qualche settimana, una volta ela-
borata l’immagine disegnata dalla vincitrice, il Co-
mitato utilizzerà il logo in tutte le comunicazioni che 
farà sul territorio per identifi carsi in modo inequivo-
cabile. Un grazie speciale a tutti coloro che hanno 
partecipato a questa iniziativa.

“Teatro educativo”: 
          esperti europei in visita
Un’occasione per incontrarsi, per comprendere quanto sia 
importante la cultura, quale opportunità possono dare di-
verse forme espressive come il teatro, anche per diffonde-
re valori, per conoscere il proprio territorio, per imparare 
a combattere contro ogni forma di illegalità. Il 19 marzo 
una delegazione formata da una quindicina di esperti del 
progetto europeo “Teatro educativo”, guidata dal preside 
del liceo scientifi co Gian Battista Vico di Corsico, Roberto 
Ceriani, ha fatto tappa anche nella sala consiliare del Co-
mune. Si tratta di ricercatori universitari, formatori di inse-
gnanti, dirigenti scolastici e dei ministeri dell’istruzione dei 
rispettivi paesi di origine: Francia, Germania, Spagna, Gran 
Bretagna, Polonia, Olanda, Lituania, Norvegia, Ungheria, 
Lettonia, Finlandia, Repubblica Ceca. 
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CORSICO CONNESSA

È stato defi nito dai Comuni di Corsico e di Milano 
un protocollo che ha come obiettivo lo scambio di 
esperienze e competenze per migliorare i servizi, 
con un’ottica digitale, per i cittadini e le imprese 

UN DIALOGO PIÙ DIRETTO
PASSA ATTRAVERSO IL WI-FI

“Scambiare esperienze e competenze per migliorare i 
processi amministrativi e la qualità dei servizi offerti, 
nell’ottica della loro gestione digitale, creare una rete wi-
fi  outdoor federata, dialogare online con la cittadinanza 
e sviluppare strumenti per la gestione informatizzata di 
procedure amministrative di funzionamento interno degli 
enti e di offerta di servizi”: sono i principali obiettivi di 
un protocollo d’intesa predisposto dai Comuni di Milano 
e di Corsico, presentato a metà marzo a una decina di 
amministratori locali, tra i quali anche i sindaci di Ce-
sano Boscone, di Trezzano sul Naviglio, di Lacchiarella, 
di Gaggiano e i vicesindaci di Zibido San Giacomo e di 
Noviglio. 

Più snella la relazione 
tra Amministrazione e cittadini
“Desideriamo rendere più snella - ha detto l’assessore 
all’Innovazione Emanuele Schmidt - la relazione tra l’Am-
ministrazione e i cittadini. Per questo, nei mesi scorsi ab-
biamo scritto al sindaco di Milano e al presidente della 
Provincia, proponendo di condividere sapere, soluzioni e 
intelligenze. Con il Comune di Milano è stato così pensa-
to un protocollo, puntando su due aspetti: il wi-fi  per tutti 
i cittadini, ragionando come area metropolitana unica; 
lavorare sui sistemi informativi del Comune, per arrivare 
alla smaterializzazione dei processi interni e all’offerta di 
servizi online che rendano più semplice e veloce la rela-
zione con l’Amministrazione (solo per fare alcuni esempi, 
penso ai certifi cati online e alla possibilità di segnalare 
richieste, esigenze, suggerimenti tramite il sito o applica-
tivi ad hoc). Su questi temi siamo fermamente convinti 
- conclude l’assessore - che la strada maestra sia la col-
laborazione. Per questo abbiamo proposto di allargare il 
tavolo di lavoro”. 

Necessario ridurre il divario digitale 
È stato il vice direttore generale dell’Area Innovazione, 
Economia e Sviluppo del Comune di Milano Sergio Man-
cuso a spiegare le ragioni del protocollo. “La sollecitazio-
ne fatta dall’Amministrazione comunale di Corsico - ha 
detto il dirigente - è uno stimolo per indurre diversi enti a 
ragionare insieme su temi che permettano, attraverso l’u-
tilizzo delle tecnologie, un rilancio sociale ed economico 
dei territori. Occorre che le istituzioni svolgano un ruolo 

attivo per ridurre il ‘digital divide’, cioè le barriere tecno-
logiche e culturali all’accesso alla rete, soprattutto in quel-
le zone dove il mercato privato non investe. Anche Milano 
ha l’esigenza di condividere percorsi confrontando con 
altri esperienze, conoscenze e professionalità”.

LOTTA ALL’EVASIONE: 
            PROMOSSA UNA “RETE”
Sarà il responsabile del SIT (Sistema informativo territoria-
le) e uffi cio tributi del Comune di Corsico a coordinare, a 
livello nazionale, il gruppo di lavoro “legalità” istituito da 
Anci Lombardia per contrastare l’evasione e l’elusione fi -
scale nell’ambito del nuovo progetto “Rete Comuni”. “È la 
naturale evoluzione - spiega Stefano Toselli, responsabile 
GIT Ancitel Lombardia - di un percorso concluso a dicem-
bre dell’anno scorso, con l’obiettivo di creare una rete di 
Comuni che condivide strategie e strumenti su temi quali 
le entrate locali, la gestione territoriale, le tecnologie e la 
sicurezza”.  Il progetto GIT ha visto la partecipazione di 
cento Comuni in Lombardia. “Era fi nalizzato - prosegue 
Toselli - all’installazione di software che permettesse lo 
scambio di informazioni e di dati. Concluso a dicembre, 
gli aderenti si sono chiesti che cosa fare del patrimonio 
informativo raccolto. Da qui, l’idea di condividere proget-
tualità, soluzioni ed esperienze creando una nuova rete 
istituzionale”. “Rete Comuni” è stata presentata pubblica-
mente il 20 febbraio scorso a Milano. “Abbiamo pensato 
di organizzare una serie di tavoli sul problema delle en-
trate, del catasto, della legalità - conclude Toselli - e delle 
tecnologie, coordinati da una cabina di regia formata dal 
Comune di Milano come capofi la e da Anci Lombardia. 
Potranno così essere avviati progetti pilota e si intensifi che-
rà la relazione istituzionale, collaborando con l’Agenzia 
delle entrate, i ministeri e altri enti. Avendo anche la pos-
sibilità di accedere a fi nanziamenti su progetti specifi ci”.



10

CORSICO AMBIENTE

I volontari della Protezione civile hanno completato 
la pulizia dell’asta del Boriola fi no all’intersezione 
con il fontanile Belgioioso

PORTATA A TERMINE LA PULIZIA 
DEL FONTANILE BORIOLA 

Il 17 e il 18 marzo, i volontari della Protezione civile corsi-
chese hanno lavorato alla sistemazione del fontanile Boriola 
portando così a termine i lavori iniziati lo scorso 25 e 26 
settembre. L’obiettivo dell’intervento era la pulizia dell’asta 
del fontanile fi no all’intersezione con il Belgioioso, così da 
rendere il corso d’acqua Boriola, che fa parte di un delicato 
e fragile ecosistema, visibile e fruibile per la cittadinanza.
Forte l’adesione dei volontari del gruppo comunale coor-
dinato da Vito Petita: venti persone per sabato e sedici per 
domenica, suddivise in tre squadre e coordinate dai loro 
responsabili Piero Artisi, Fabio Mombelli e Andrea Buonac-
corso, rispettivamente specializzati motoseghisti, addetti 
ai decespugliatori e recupero detriti in acqua. All’iniziati-
va ha partecipato anche l’Associazione nazionale alpini, la 
cui sede nelle vicinanze è stata messa a disposizione dei 
volontari, mentre i suoi aderenti hanno offerto il supporto 
logistico per il vettovagliamento. L’assessorato alle Politiche 

ambientali ha fornito contenitori e cassonetti per la raccolta 
dei detriti e dei residui di taglio. “Con questo intervento la 
Protezione civile - spiega l’assessore alla Protezione civile 
Livio Colombo - vuol dare il suo contributo alla conserva-
zione dell’ambiente, oltre che formare i propri volontari 
all’uso delle attrezzature e alle tecniche di salvaguardia del 
territorio, così da renderli disponibili, preparati e attrezzati 
ad affrontare disastri e calamità naturali”.

ambientali ha fornito contenitori e cassonetti per la raccolta

LA GESTIONE DELL’ACQUA 
                  RIMANGA PUBBLICA
Il modello pubblico della gestione dell’acqua fa scuola in 
Europa. Infatti CAP Holding, di cui fa parte anche il Co-
mune di Corsico, era presente a Marsiglia in occasione del 
sesto Forum mondiale dell’acqua. All’incontro internazio-
nale era presente il presidente della società pubblica Ales-
sandro Ramazzotti, il cui intervento si è incentrato sulla 
diffi cile situazione italiana, che vede le aziende pubbliche 
del servizio idrico, in un momento in cui in parte perma-
ne l’incertezza normativa, confrontarsi con una situazione 
complessa, che necessita di investimenti importanti e che 
vede gli operatori pubblici caricati di una ancora maggiore 

responsabilità a seguito del risultato referendario. 
Cap Holding e Tasm, di recente, sono state le prime aziende 
idriche in Italia a ricevere la certifi cazione ISO 22000:2005 
per la Casa dell’acqua, molto utilizzata anche a Corsico. 
I 62 impianti per la distribuzione di acqua naturale e friz-
zante prelevata dall’acquedotto cittadino, realizzati dalle 
due aziende idriche della Provincia in collaborazione con 
i Comuni serviti, hanno ricevuto la certifi cazione dalla 
DVM Business Assurance, ente olandese certifi catore della 
sicurezza alimentare. “Il Comune di Corsico - afferma Ro-
sella Blumetti, assessora alle Politiche ambientali ed ener-
getiche - continua a mantenere il suo impegno per l’acqua 
pubblica in linea con quanto votato nel referendum po-
polare dello scorso giugno, che però non è ancora stato 
applicato né a livello regionale, né nazionale”.

Avrà inizio il 17 aprile il nuovo corso per volontari di 
Protezione civile. Le lezioni si svolgeranno al teatro di 
via Verdi tutti i lunedì e i giovedì dalle ore 20.30 alle 23, 
fi no al 28 maggio. In dodici incontri, si apprenderanno 
elementi di protezione civile, conoscenza sui disastri am-
bientali e antropici, nozioni di base sulle comunicazioni 

AL VIA IL CORSO PER VOLONTARI DI PROTEZIONE CIVILE
radio, introduzione alla interpretazione cartografi ca, psi-
cologia dell’emergenza, rischio industriale, idrogeologi-
co, D.P.I. (dotazione protezione individuale) ed elementi 
di primo soccorso e anti-incendio. 
Per informazioni e iscrizioni: e-mail segreteria@protezio-
necivile-com2-mi.org.
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Partito il progetto promosso da Legambiente 
Lombardia assieme a quattro Comuni del sudovest 
milanese, tra cui Corsico, e fi nanziato da 
Fondazione Cariplo

IO SCELGO LE DUE RUOTE
E “VADOINBICI”... E TU?

Migliorare la qualità della vita degli amanti della biciclet-
ta: più sicurezza sulle strade, percorsi dedicati e più offer-
ta di connessione con altri mezzi di trasporto pubblico. 
Sono questi gli obiettivi che si sono prefi ssati Legambien-
te e quattro Comuni della provincia di Milano: Corsico, 
Assago, Cesano Boscone e Buccinasco che, assieme alle 
associazioni del territorio, hanno dato vita a un progetto, 
fi nanziato dalla Fondazione Cariplo, dal nome “VadoinBi-
ci”, che sostiene anche la campagna “Salviamo i ciclisti”. 
L’esigenza di accendere i rifl ettori su chi usa la due ruote è 
quanto mai urgente in questi territori in cui inquinamento 
e traffi co hanno raggiunto livelli altissimi e la sicurezza dei 
ciclisti è ogni giorno messa a repentaglio dalla mancanza 
di sicurezza sulle strade. 

Legambiente
“L’importanza di questo progetto è rappresentata dalla par-
tecipazione di quattro diverse Amministrazioni comunali 
che, assieme a noi ambientalisti e a tante associazioni del 
territorio, si uniscono per raggiungere un obiettivo ambi-
zioso, ma importantissimo per i cittadini: il miglioramento 
della qualità della vita di chi decide di spostarsi usando la 
bicicletta - dichiara Barbara Meggetto, direttrice Legam-
biente Lombardia”.

Non solo piste ciclabili
Elemento fondamentale di VadoinBici sarà anche il raffor-
zamento dell’intermodalità bici e trasporto pubblico loca-
le, individuando centri d’interscambio nei principali nodi, 
come ad esempio le fermate delle metropolitane e delle 
stazioni ferroviarie. Grazie a VadoinBici, e al fi nanzia-
mento della Fondazione Cariplo, i Comuni e Legambiente 
intendono anche facilitare lo spostamento degli studenti 
attraverso la modalità del treno+bici. 

Ciclovie sicure
“Andare in bici fa bene alla salute, inquina meno - dichiara 
Rosella Blumetti, assessora a Politiche ambientali ed ener-
getiche, Mobilità e trasporti - e consente di risparmiare. Per 
questo vogliamo incentivarne l’utilizzo, anche attraverso la 
messa in sicurezza delle ciclovie cittadine, alternative alle 
costose e, in questo periodo, improponibili piste ciclabili. 
Il progetto VadoinBici sta unendo le intelligenze cittadine 
con l’obiettivo di incentivare l’utilizzo della bicicletta an-

che fra chi non la usa mai. Tante saranno le iniziative, nel-
le scuole e in città”: abbiamo già coinvolto associazioni 
come Team Galbiati e cicloffi cina Gherociclo durante la 
domenicAspasso del blocco auto del 25 marzo e conti-
nueremo nei prossimi, previsti il 15 aprile e 27 maggio”.

I prossimi appuntamenti
Il 15 aprile ad Assago si svolgerà l’evento “Cascine in piaz-
za” mentre a Cesano Boscone e Corsico ci sarà “100 bici 
per giocare”. Appuntamenti per sabato 26 maggio a Corsi-
co per la biciclettata con l’Istituto Omnicomprensivo e ad 
Assago per “Bici in festa”. Domenica 27 maggio a Cesa-
no Boscone si svolgerà Festambiente, nello stesso giorno 
a Corsico ci sarà la manifestazione a cura del Comitato 
tutela Alzaia Naviglio. Un’originale pedalata notturna da 
Assago a Cesano Boscone, passando per Corsico, si svol-
gerà sabato 16 giugno.

v a d o i n b i c i

CORSICO SOSTENIBILE SCEGLIE 
                            IL MELOGRANO
“Un altro mondo è possibile” sottolinea l’assessore alle Po-
litiche ambientali Rosella Blumetti nel sostenere il lancio 
del nuovo logo che accompagnerà i progetti di “Corsico 
sostenibile” e delle “Filiere agro-
alimentari sostenibili e comunità 
locali”, cofi nanziati da Fondazio-
ne Cariplo. “Buono, sano, sud Mi-
lano! - spiega l’assessora - perché 
il nostro territorio è inserito in un 
patrimonio ambientale di immenso 
valore per la capitale economica 
italiana, come riconosciuto anche 
dalla stessa Giunta Pisapia. Far conoscere più da vicino ai 
nostri cittadini l’importante risorsa che hanno a loro dispo-
sizione ci permetterà di valorizzare non solo l’agricoltura 
del Parco agricolo sud Milano (che nonostante le sue no-
tevoli trasformazioni garantisce, in sempre più situazioni, 
la genuinità dei prodotti della terra), ma anche a innescare 
cambiamenti negli stili di vita”. 
In tal modo si potrebbe accrescere la sensibilità delle per-
sone anche sui diversi temi del rispetto del territorio, che 
va valorizzato e tutelato. “Pensiamo, per esempio - conclu-
de Blumetti - a comprendere i notevoli danni derivanti dal 
gettare una carta di caramella o far sporcare il proprio cane 
senza raccogliere le deiezioni. GenuinaGente vuol dire 
anche prestare attenzione a questo, sia per rispetto della 
città dove si è scelto di vivere, sia per migliorare la propria 
qualità della vita”.
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CORSICO FUTURA

L’Aler e l’Amministrazione comunale hanno aperto 
il dialogo con l’obiettivo di riqualifi care un quartiere 
che attende da troppo tempo

NUOVO CONFRONTO PER 
RIQUALIFICARE IL LAVAGNA

Si è riaperto il confronto tra l’Amministrazione comunale 
e Aler per la riqualifi cazione del quartiere Lavagna. “Ho 
incontrato il direttore di Aler Domenico Ippolito - afferma 
l’assessore all’Urbanistica e all’Edilizia pubblica e priva-
ta, Emilio Guastamacchia - e abbiamo defi nito i dettagli 
tecnici. A partire dalla primavera, Aler inizierà a ipotizzare 
dei progetti, noi li discuteremo e il passaggio fondamenta-
le sarà poi l’approvazione del progetto di riqualifi cazione 
da parte del Consiglio comunale”. Un passo importante, 
dunque, cui seguiranno i tempi più tecnici di progettazio-
ne dell’Aler. Il precedente progetto era stato fermato dalla 
mancanza di fondi e oggi che non esistono più fi nanzia-
menti regionali, il Comune ha dovuto scendere in campo 
per poter riaccendere la trattativa. “È importante sottoline-
are - prosegue Guastamacchia - che è stato necessario in-
gegnarsi e risolvere la questione mettendo a disposizione 

nostre risorse, intese come vendita di aree: insomma, un 
pezzo del nostro patrimonio”.
Ora la volontà di procedere è evidente. “L’obiettivo di ri-
qualifi cazione di questa zona - conclude l’assessore - per 
noi è strategico nel piano e fi n dal giorno successivo all’ap-
provazione del PGT, solleciteremo puntualmente Aler nel 
mandare avanti il progetto: la zona del quartiere Lavagna 
deve essere riqualifi cata al più presto, poiché aspetta da 
troppo tempo”. 

IL PROGETTO 
               DI RIQUALIFICAZIONE
È più che mai attuale il progetto di riqualifi cazione del 
quartiere Lavagna appoggiato da Aler, ma mai realizzato 
per l’impossibilità di accedere ai fi nanziamenti regionali. 
Nella zona di via Curiel è evidente il bisogno di un inter-
vento adeguato: per questo motivo, il dialogo tra Comune 
e Aler si è riaperto per portare avanti la demolizione dell’e-
difi cio attualmente adibito a centro sociale e sede di alcuni 
negozi, con l’obiettivo di costruirne uno nuovo.
Molteplici le aree di interesse: la zona Aler per dotare il 
quartiere di nuovi spazi verdi fruibili e attrezzature com-
merciali: la zona Curiel, sede oggi di una struttura comu-
nale con problematiche di manutenzione e sicurezza che 
necessita di un intervento radicale; il CPS di via Travaglia, 

LA STORIA DEL QUARTIERE
Il quartiere Lavagna è nato nel 1970 sulla spinta edili-
zia della strada statale Nuova Vigevanese inaugurata 
nel 1961. Ha preso il nome dalla cascina che sorgeva 
sul quel territorio e da sempre è stato un posto aperto 
all’accoglienza: qui, infatti, gli immigrati di quarant’anni 
fa avevano trovato una casa e tuttora si assiste a un pro-
cesso d’integrazione multiculturale. Un quartiere signi-
fi cativo anche per la storia del sudovest milanese, dove 

negli anni Sessanta la magistratura, in applicazione della 
legge sul confi no, inviò alcuni criminali provenienti da 
Platì e dalla Locride, appartenenti alle ndrine dei Sergi 
e dei Barbaro. Troppo spesso quest’area è stata al centro 
della cronaca nera, ma nonostante queste pagine d’om-
bra, gli abitanti del Lavagna hanno saputo riscrivere la 
loro storia con la tenacia di chi non vuole arrendersi 
all’evidenza, come nel 1999, quando scesero in piazza 
per manifestare contro la chiusura del supermercato ra-
pinato otto volte in due anni. 

nel quale si prevede la realizzazione di edilizia residenzia-
le, che servirà per ricavare i fondi necessari; la zona Cabas-
sina, con un riassetto funzionale e urbanistico complessivo. 
L’edifi cio che verrà costruito sarà disegnato per accogliere 
al piano terra i negozi di proprietà Aler, mentre al primo 
piano risiederà il nuovo centro sociale. I fi nanziamenti sa-
ranno ricavati dai guadagni della vendita degli immobili 
realizzati da un intervento di edilizia in via Travaglia, nel-
la stessa area in cui ora sorge il centro psicosociale CPS, 
che verrà trasferito. Nonostante non sia previsto l’inizio dei 
lavori a breve, poiché ci si trova ancora in una fase pura-
mente progettuale, in approvazione al PGT, sono nume-
rosi i passi avanti. Non solo sono stati inquadrati quelli 
che saranno i fondi necessari, ma c’è già stato un primo 
tavolo d’incontro tra le due parti, Aler e Amministrazione 
comunale, in cui si è delineata la volontà di entrambi di 
procedere quanto prima.
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Il nostro giornale
Questo giornale nacque 
nel 1963 con una delibe-
ra approvata all’unanimi-
tà in Consiglio comunale. 
Dopo l’interruzione di 

qualche anno, nel 1979 riprese la pub-
blicazione con il compito di stimolare 
e promuovere la partecipazione dei cit-
tadini alla vita pubblica, fornendo noti-
zie d’interesse locale, con imparzialità 
e democrazia.
La struttura del periodico, tra altre ca-
ratteristiche di base, previde due fac-
ciate recanti il motto “decidere per il 
meglio” dove trattare i problemi locali 
da esporre in modo obiettivo, con l’opi-
nione di un esperto, indicando l’orien-
tamento della Giunta comunale.
Un’altra facciata recante il motto “fi -

Gioco d’azzardo patologico, 
un fenomeno da controllare 

Il gioco d’azzardo pato-
logico, “ludopatia”, è in 
espansione progressiva e 
il rischio di dipendenza 
è molto elevato, specie 
presso le fasce a rischio, 

in primis giovani e anziani. Dati recenti 
dell’ASL di Milano segnalano:
• il 54% dei giovani tra 15 e 24 anni 
gioca almeno una volta alla settimana
• le donne giocatrici nella fascia 55-64 
anni sono passate in due anni dal 13% 
al 30%.
La diffusione di sale giochi e di slot 
machines negli esercizi pubblici con-
corrono alla diffusione del fenomeno. 
Lungi dal voler demonizzare un’attività 
regolamentata dallo Stato, è d’obbligo 
vigilare per evitare che si creino situa-
zioni di disagio sociale. Inoltre, alcuni 
luoghi di gioco costituiscono un punto 
di attrazione per la malavita dedita a 
usura e riciclaggio di denaro. 
È opportuno muoversi per tempo:
• il gruppo PD Lombardia ha presen-
tato una proposta di legge regionale 
per l’istituzione di un osservatorio e il 
trattamento presso le ASL della dipen-
denza da gioco
• il Consiglio comunale di Corsico ha 
votato un’integrazione al regolamento 
di Polizia urbana volto a regolamentare 
l’apertura di nuove sale, al fi ne di tu-
telare le fasce sensibili nei loro luoghi 
di aggregazione: distanza minima da 
scuole, chiese e luoghi deputati all’as-
sistenza sociale
•“Insieme per la legalità”, programma 
promosso dall’Amministrazione, pre-
vede incontri pubblici per sensibiliz-
zare la cittadinanza sul tema; iniziative 
integrate sul territorio per consolidare il 
tessuto sociale e preservare sicurezza e 
benessere dei cittadini.

Gruppo consiliare Partito Democratico
info@pdcorsico.it - www.pdcorsico.it

Non devono essere 
i cittadini a combattere 
l’illegalità!

Potrebbe essere il titolo 
di una campagna pubbli-
citaria, ma è il riassunto 
di quello che sta succe-
dendo in città. Prendia-

mo spunto dalla lettera che un gruppo 

di mamme preoccupate ha inviato ai 
maggiori organi di stampa. Esse denun-
ciano lo stato di degrado che è sem-
pre più visibile a Corsico. L’assessore, 
rispondendo a una interpellanza del 
nostro gruppo, ha dichiarato: “La nostra 
città non conosce fortunatamente pro-
blemi di particolare gravità sulla sicu-
rezza”. Ci siamo chiesti se l’assessore 
ha in mano la realtà dei fatti, oppure 
sono le mamme che quotidianamente 
la vivono a Corsico che hanno le tra-
veggole! O l’una o l’altra. Poi prendia-
mo la macchina, giriamo la città dopo 
le 23 di sera e vediamo un deserto. Per-
ché? La risposta la leggiamo sul gior-
nale comunale, dove si snocciolano 
alcuni numeri (comparsi dopo la nostra 
interpellanza di avere una descrizione 
meticolosa dei reati a Corsico) sulla 
sicurezza: 518 accertamenti, 191 rea-
ti, 131 veicoli rubati, 540 controlli di 
abusivi, 68 sgomberi, 24 denunce, 52 
persone identifi cate e 154 altre attività, 
per un totale di 1.678 interventi! 
Prima risposta: una città sottoposta a co-
prifuoco grazie ai 1.678 reati commessi 
nel solo anno 2011. Seconda risposta: 
pensiamo che i cittadini che vivono 
quotidianamente la loro città abbiano 
il polso della situazione, mentre il sin-
daco (che parla sempre di legalità) e il 
suo assessore il polso l’hanno perso, se 
si dichiara in Consiglio comunale che 
1.678 interventi “non sono problemi di 
particolare gravità per la sicurezza del-
la nostra città”. A voi, cari concittadini, 
l’ardua sentenza.

Gruppo consiliare Popolo della Libertà
pdl-corsico@tiscali.it

nestra aperta sul Consiglio comunale” 
dove fornire notizia delle decisioni più 
importanti e il calendario delle riunio-
ni future. Un periodico d’informazione 
che per parecchi anni svolse quel com-
pito in coerenza al mandato affi datogli, 
indicando anche le posizioni dei grup-
pi politici presenti in Consiglio comu-
nale a proposito dei temi trattati.
Oggi ci troviamo un periodico es-
senzialmente cambiato, distante da 
quell’idea regolamentata nel passato, 
che è tuttavia pur sempre in vigore, fi n-
ché non si formi un atto che deliberi 
cose diverse. Il Giornale di Corsico non 
può essere né diventare un veicolo di 
parte. A garanzia è chiamato a operare 
il comitato di redazione: un gruppo di 
lavoro composto da rappresentanti di 
vita sociale con il compito di vigilare 
sulla correttezza e obiettività espositive 
degli articoli e curarne i problemi con-
cernenti. La gestione att

Gruppo consiliare Insieme per Corsico
www.insiemepercorsico.it

Omaggio alla professoressa 
Giovanna Sessa 

Uniti per Corsico decide 
di utilizzare il proprio 
spazio sul giornale per 
parlare di qualcosa che 
esce dalle meschinerie 
della vita politica corsi-

chese. Sceglie di ricordare una persona 
che era di esempio per tutti noi e che 
potrebbe esserlo per tutti quei “politici” 
che, con ogni mezzo, cercano un posto 
al sole per realizzare le proprie incon-
fessate ambizioni nel Consiglio comu-
nale o più miseramente in via Cavour.
Ricordare Giovanna Sessa, e quello che 
ha dato alla nostra città, vuol dire rac-
contare la storia di una donna tenace e 
appassionata. Il suo impegno si è diffuso 
in tanti luoghi: dalla scuola, nella qua-
le ha insegnato, al sociale, alla politica 
che l’ha vista operare sia in qualità di 
consigliera che di assessore. Tutti quelli 
che l’hanno conosciuta ricordano so-
prattutto l’amore che aveva per la sua 
Corsico. E il modo poco ortodosso che 
aveva di risolvere le questioni. Questo 
affetto profondo e la sua fede convin-
ta l’hanno sempre sostenuta, sfi dando 
anche con determinazione le fatiche e 
i dolori della malattia fi no a quando le 
forze glielo hanno consentito. Davvero 
la sua è stata una vita spesa in nome di 
quegli ideali civili nei quali ha sempre 
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“Cittadino-fisco, 
1 euro recuperato,
1 in meno di tasse”

L’IDV a febbraio ha pre-
sentato una mozione di 
legge alla quale il Go-
verno dice di guardare 
con un certo interesse: 

l’idea è quella di un nuovo modo di 
guardare al fi sco e di combattere l’e-
vasione fi scale. L’idea è semplice, ma 
allo stesso tempo “‘rivoluzionaria”’. Si 
dovrebbero incrociare tre tipi di dati, 
anche on line: quelli che emergono 
da dichiarazioni di reddito, le spe-
se effettuate e le informazioni fornite 
dallo “spesometro”. Solo aggregando 
questi dati, “sarà possibile avere infor-
mazioni più precise che consentiran-
no di contrastare l’evasione fi scale”’. 
Inoltre, si propone: ogni euro che si 
recupererà dall’evasione fi scale sarà 
un euro in meno di tasse. Non si può 
accettare che la lotta agli evasori ven-
ga affi data solo alla buona volontà di 
questo o quel Governo. La proposta 
contiene una rivoluzione culturale 
nel rincorrere l’evasione fi scale: fi no-
ra il sistema dei controlli si è basato, 
e si basa, sulla ricerca di quanto red-
dito effettivo il contribuente produce 
annualmente, per verifi care se quello 
che ha dichiarato corrisponde al red-
dito effettivo. È evidente a tutti la de-
bolezza di questo sistema, devi anda-
re a scoprire l’ago nel pagliaio, il più 
delle volte non sapendo dove cercare. 
Quindi, non si va più a cercare quanto 
reddito ha prodotto un soggetto, ma si 
controlla quanto ciascuno, ciascuna 
partita IVA, ciascun codice fi scale, ha 
speso effettivamente, quanti soldi sono 
usciti dalla sua disponibilità. Questo 
sistema consentirebbe di recuperare 
“i 120 miliardi d’imposte fi n qui non 
pagati. Un’impresa che avrebbe una 
ricaduta immediata sul prelievo”.

Gruppo consiliare IDV
Idv.Corsico@alice.it

creduto con profonda convinzione.
Professoressa, ti ricordano con affetto e 
nostalgia tanti corsichesi che sono stati 
tuoi allievi e anche quei corsichesi che 
sono stati tuoi amici profondi. “Prof”, 
sarai sempre nei nostri cuori!

 
Giacomo Di Capua

capogruppo Uniti per Corsico

IL SALUTO DEL LAVAGNA 
A MICHELE BATTAGLINO
A marzo, è venuto a  mancare Michele 
Battaglino, uno dei promotori e fondatori 
del circolo anziani Cabassina, del circo-
lo culturale Lavagna e della cooperativa 
box per il Lavagna, che per tanti anni ha 
partecipato alle attività delle associazioni. 
Gli amici del quartiere lo ricordano con 
affetto.   

Gli avvenimenti 
principali 

che accadono 
a Milano e provincia. 

Il mercoledì, 
ogni quindici giorni, 

Corsico in diretta
 dalle 16 alle 16.30 

nel programma 
“La grande Milano” 

SINTONIZZATI 
SUL CANALE 191

AL VIA IL “GRUPPO DI CAMMINO” 
                                 DEL PARCO CABASSINA 
Camminare fa bene: con questa consapevolezza, il 22 marzo alle ore 9.30 un grup-
po di quindici persone in collaborazione con il centro anziani Cabassina ha deciso 

di ritrovarsi - per ora, una volta la settimana 
- e di dare vita al primo “Gruppo di cammi-
no” di Corsico. “Questa iniziativa fa seguito 
- spiega l’assessora alle Politiche sociali So-
nia Longo - a uno degli incontri rivolti alla 
popolazione anziana che si sono tenuti lo 
scorso autunno. Grazie all’intervento del 
servizio di promozione della salute del di-
stretto ASL, è stato illustrato in particolare 
come il cammino possa rappresentare un 
metodo attivo per prevenire diverse ma-

lattie, in particolare quelle cardiocircolatorie. Se camminare da soli non è sempre 
motivante, farlo insieme può invece rappresentare un modo per conoscersi e fare 
un’esperienza di socialità all’aria aperta, nei parchi che il Comune di Corsico conta 
numerosi. L’augurio è che questi gruppi possano moltiplicarsi”. Per informazioni: 
servizi sociali del Comune, tel. 02.4480.493/425.
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lattie in particolare quelle cardiocircola
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CALENDARIO

1APRILEDOMENICA
ore 21
centro civico Giorgella
“Il giardino dei ciliegi”
di Anton Cechov 
regia di Claudio Orlandini
rassegna Incontri a cura del Comteatro

2APRILELUNEDÌ
ore 21
sede CAI, via XXIV Maggio 51
“Viaggiare con il Cai Corsico”
Proposte culturali ed escursionistiche 
della sezione di Corsico del Cai
I venerdì del CAI

5APRILEGIOVEDÌ
ore 15
teatro di via Verdi 3
per l’Università del tempo libero
“Serenata d’amore. Le più belle canzoni 
d’amore della tradizione popolare 
italiana”
Mario Toffoli, voce e chitarra 
Giancarlo Restelli, docente di materie 
letterarie

12APRILEGIOVEDÌ
ore 15
teatro di via Verdi 3
per l’Università del tempo libero
“Aldo e Cele Daccò: una storia d’altri 
tempi, che continua nei nostri giorni”
Paolo Migliavacca, Associazione culturale 
Aldo e Cele Daccò di Gaggiano
Tarcisio Sanzani, “Noi di Corsico” Corsico

13APRILEVENERDÌ
ore 21
anfi teatro parco Verdi
un rapper contro le mafi e: Oscar White 
in concerto
Insieme per la legalità 2012

14APRILESABATO
ore 15
sala “La pianta”, via Leopardi 7
conferenza sulla meteorologia
a cura del Centro meteorologico lombardo

ore 19.30
oratorio Sant’Antonio, piazza Giovanni XXIII 1
cena della Legalità
con la presenza di Alessandra Clemente, 
fi glia di Silvia Ruotolo, vittima di mafi a
Insieme per la legalità 2012

15APRILEDOMENICA
ore 15
teatro di via Verdi 3
saggi di danza
a cura di Studio Danza

17APRILEMARTEDÌ
ore 20
teatro di via Verdi 3
corso per volontari di Protezione civile

19APRILEGIOVEDÌ
ore 15
teatro di via Verdi 3
per l’Università del tempo libero
“Elsa Morante, ‘La Storia’, ovvero la 
storia siamo noi”
Graziella Bernabò, saggista e studiosa di 
Elsa Morante

ore 18
sala “La pianta”, via Leopardi 7
“Un’ora di musica”
saggio degli allievi ai vari strumenti

ore 20.30
teatro di via Verdi 3
corso per volontari di Protezione civile

20APRILEVENERDÌ
ore 10
teatro di via Verdi 3
“Bianco su nero” 
proiezioni, letture e performance mu-
sicali per raccontare storie di mafi a nel 
sudovest milanese 
a cura dell’associazione culturale 
“ComunicaMente”
Insieme per la legalità 2012

ore 21
biblioteca comunale, via Buonarroti 8
“La diffusione delle mafi e nel Nord del 
paese”
conversazione con Rocco Sciarrone, 
docente di Sociologia generale, e Mario 
Portanova, giornalista di Il Fatto Quoti-
diano, autore di “Mafi a a Milano”
Insieme per la legalità 2012

ore 21
sala “La pianta”, via Leopardi 7
“Titanic, nel centenario del famoso 
naufragio”
I venerdì del CAI

21APRILESABATO
ore 21
teatro Verdi, via Verdi 3
the Players Company presenta (in 
lingua inglese):
“What about some coffee?”
scritto e diretto da Martha G. Patino
a cura degli Amici del Liceo G.B.Vico

23APRILELUNEDÌ
ore 20.30
teatro Verdi, via Verdi 3
corso per volontari di Protezione civile

25APRILEMERCOLEDÌ
67° ANNIVERSARIO DELLA LIBERAZIONE

ore 10
palazzo comunale, via Roma 18
premiazioni della 6ª edizione del 
concorso “Esercizi di democrazia” 
per le scuole secondarie di primo e 
secondo grado

ore 11
palazzo comunale, via Roma 18
partenza del corteo cittadino

ore 12.30
monumento alla Resistenza in via Foscolo
discorsi di celebrazione della sindaca e 
di un rappresentante dell’ANPI
con la partecipazione del Corpo musicale 
Città di Corsico

26APRILEGIOVEDÌ
ore 20.30
teatro di via Verdi 3
corso per volontari di Protezione civile

ore 21
sala “La pianta”, via Leopardi 7
“Banditi di ieri e di oggi” 
conversazione con Enzo Ciconte, docente 
di Storia della criminalità organizzata, 
e Laura Barbaini, sostituto procuratore 
generale
Insieme per la legalità 2012

27APRILEVENERDÌ E 

30APRILELUNEDÌ
ore 20.30
teatro di via Verdi 3
corso per volontari di Protezione civile

APRILEGIOVEDÌ

APRILEMERCOLEDÌ

AAPPRRIILLEELUNEDÌ

APRILEGIOVEDÌ

AAPPRRIILLEEGIOVEDÌ

APRILEVENERDÌ

AAPPRRIILLEESABATO

AAPPRRIILLEEVENERDÌ

AAPPRRIILLEEGIOVEDÌ

AAPPRRIILLEEMARTEDÌ

AAPPRRIILLEELUNEDÌ

APRILEVENERDÌ E 
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